
Hortolândia cresce e abre
uma empresa a cada 1h30
Cidade totaliza 4.622 novos negócios este ano, 15% do total de empresas ativas no município  PÁGINA 04

AÇÃO PREVENTIVA

ESCOLA DO LEGISLATIVO

COLETA DE SANGUE

DINHEIRO NO CAIXA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O vice-prefeito de Nova Odessa, Alessandro Miranda, o Mineirinho (PSD), con-
duziu nesta sexta-feira (17) uma reunião emergencial com todos os setores mo-
bilizados no plano de contingência adotado desde 2021 para ocorrências climá-
ticas na cidade. Em relação a este final de semana, foram definidos os detalhes 
do plano de ação em caso de se concretizarem as fortes chuvas e ventos previstos 
para o Estado de São Paulo. A prioridade é auxiliar moradores afetados por possí-
veis alagamentos de residências, queda de árvores ou muros.                         PÁGINA 08

A Câmara Municipal de Sumaré deu posse aos parlamentares jovens que atuarão 
em 2024. A sessão solene aconteceu na noite desta quinta-feira (16), no salão social 
do Clube Recreativo de Sumaré. A cerimônia foi comandada pelo presidente da 
Câmara, vereador Hélio Silva (Cidadania), e contou com a presença do deputado 
estadual Dirceu Dalben e do prefeito Luiz Dalben. Ao longo do próximo ano, os 
21 estudantes eleitos nas escolas da cidade exercerão seus mandatos.        PÁGINA 03

Identificar potenciais problemas de saúde e, ainda, contribuir para o mapeamen-
to do genoma brasileiro. Esses são os benefícios do projeto “Gen-t do Brasil”, que 
realiza mais uma ação de coleta de sangue em Hortolândia. O projeto, firmado 
por meio de uma parceria entre a Prefeitura de Hortolândia e a startup “Gen-t”, 
realizará as coletas entre os dias 21 e 23 de novembro, das 7h15 às 10h45, na sede 
do programa Viva Mais de Hortolândia, localizada na rua Pedro Pereira dos San-
tos, 147, no Jd. Santa Clara do Lago I.                                                                            PÁGINA 07

Entre os dias 23 de outubro e 14 de novembro, 258 contribuintes de Nova Odessa, 
tanto pessoas físicas quanto jurídicas, fizeram a renegociação de seus débitos atra-
vés do RefisNO (Programa de Recuperação Fiscal da Prefeitura de Nova Odessa) 
2023. No total, até o dia 14, o valor renegociado com os descontos e parcelamentos 
previstos no RefisNO ultrapassou a marca do milhão, chegando a R$ 1.012.565,87. 
O maior volume, cerca de 80% das renegociações, é de IPTU em atraso.        PÁGINA 05

Mineirinho define plano de 
contingência para temporal

Câmara de Sumaré dá posse 
a 21 parlamentares jovens

Projeto de mapeamento 
genético promove exames

Nova Odessa renegocia 
R$ 1 milhão com novo Refis

HORTOLÂNDIA VAI INAUGURAR CRECHE PARA 70 CRIANÇAS PÁG. 06
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Desenrola 
BRK oferece 

descontos até 
dezembro 

em Sumaré
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Monte Mor concentra 
novos recursos em 
iluminação pública  PÁGINA 04

ORÇAMENTO PÚBLICO

Delegado de Hortolândia 
afirma que vai prender 
autores de homicídio   PÁG.08

EMPREITEIRO MORTO

Teatro Ceart recebe 
comédia no Paulínia 
Shopping hoje  PÁGINA 06
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No cenário histórico 
da Europa pré-moderna, 
quando os recursos eram 
escassos e as normas so-
ciais rígidas, surgiu uma 
prática singular e comple-
xa que permanece até ho-
je como um símbolo pode-
roso: as Rodas dos Expostos. Essas 
estruturas, geralmente associadas 
a instituições da Misericórdia, co-
mo nos relata o livro As crianças 
das Rodas dos Expostos: escritos 
do século XVIII ao XX, de Elizan-
gela Dias, eram locais onde bebês 
e crianças eram depositados ano-
nimamente por pais que, por di-
versas razões, não podiam ou não 
queriam cuidar deles. A simbolo-
gia da roda nessas circunstâncias é 
repleta de nuances, representando 
tanto uma busca por amor e cuida-
do quanto o peso da moralidade e 
da exclusão. Uma roda de signifi-
cados que chega até os nossos dias.

A simbologia do círculo 
na Roda dos Expostos
O formato circular da roda é, em 

si, uma representação poderosa. In-
dependentemente da origem da mi-
tologia, o círculo é frequentemente 
associado à perfeição e à eternida-
de, pois não tem começo nem fim. 
No contexto das Rodas dos Expos-
tos, essa forma simboliza a conti-
nuidade da vida, a promessa de que 
mesmo quando os pais biológicos 
são desconhecidos, a criança tem 
o direito à existência e ao cuidado. 
É uma representação da esperan-
ça de uma vida melhor para essas 
crianças, apesar de sua entrada do-
lorosa, cruel, anônima no mundo.

A simbologia do círculo tam-
bém pode ser interpretada como 
a ideia de que a criação e o cui-
dado de uma criança devem ser 
uma responsabilidade compar-
tilhada por toda a comunidade, 
como sugerido pelo pensamen-
to comunitário de origem africa-
na: “Para cuidar de uma criança, 
é preciso toda uma aldeia”. Den-
tro dessa perspectiva, a roda não 
representa apenas a entrega mar-
cada pela tristeza de uma criança 
a uma instituição, mas sim a acei-
tação de uma criança pela comu-
nidade, que assume a responsabi-
lidade por seu futuro e bem-estar.

No entanto, a simbologia da 
roda também carrega o fardo da 
ambiguidade. A ação de deposi-
tar uma criança em uma Roda dos 
Expostos é um ato carregado de 
complexidade moral e sofrimento. 
Os motivos podem variar de acor-
do com a situação individual, mas 
muitas vezes são motivados por 
dificuldades econômicas, pres-
sões sociais ou limitações emo-
cionais dos pais. Isso levanta ques-
tões profundas sobre a moralidade 

da sociedade e a capacida-
de de cuidar de seus mem-
bros mais vulneráveis.

O amor anônimo: mo-
tivos e consequências

Uma das motivações 
mais comoventes para o 

uso das Rodas dos Expostos era 
a incapacidade dos pais de criar 
seus filhos devido a dificuldades 
financeiras. Nessas circunstân-
cias, a roda representava um úl-
timo ato de amor e desespero. Os 
pais acreditavam que, ao entrega-
rem seus filhos a instituições que 
poderiam fornecer cuidados ade-
quados, estavam dando a eles uma 
chance de sobrevivência e uma vi-
da melhor do que eles próprios po-
deriam oferecer. Era, em certo sen-
tido, um ato de sacrifício em nome 
do bem-estar da criança.

Este ato, que pode parecer desu-
mano à primeira vista, muitas ve-
zes era uma resposta à dura reali-
dade da pobreza. Na ausência de 
sistemas de assistência social ro-
bustos, os pais eram confronta-
dos com a escolha agonizante de 
ver seus filhos sofrerem de fome e 
privações ou entregá-los a insti-
tuições que, pelo menos em teo-
ria, poderiam proporcionar cui-
dados adequados.

No entanto, a roda também 
simbolizava a carga da morali-
dade e da exclusão social. A so-
ciedade da época frequentemen-
te estigmatizava mães solteiras e 
crianças nascidas fora do casa-
mento. A roda permitia que es-
sas mães, muitas vezes em situa-
ções desesperadoras, ocultassem 
sua identidade e evitassem o jul-
gamento público, mas, ao mesmo 
tempo, isso contribuía para a per-
petuação da vergonha associada à 
gravidez não matrimonial.

A moralidade era um dilema 
constante para as instituições que 
administravam as Rodas dos Ex-
postos. Elas tinham que equili-
brar a aceitação das crianças com 
a necessidade de evitar o incenti-
vo à irresponsabilidade dos pais. A 
simbologia da roda, nesse contex-
to, reflete a tensão entre a compai-
xão e o julgamento, entre a vonta-
de de cuidar das crianças e a con-
denação das circunstâncias que 
levaram à sua entrega.

Crianças com deficiências: 
uma perspectiva de esperança
Além disso, a simbologia da ro-

da também está ligada à questão 
da deficiência. Muitos pais depo-
sitavam crianças com deficiências 
nas Rodas dos Expostos, incapazes 
de enfrentar os desafios adicionais 
que isso implicava. A roda repre-
sentava, para eles, a esperança de 
que suas crianças pudessem rece-

ber os cuidados especializados de 
que precisavam, ao mesmo tempo 
em que evitavam o estigma social 
associado à deficiência.

Nesse sentido, a roda pode ser 
vista como um símbolo ambíguo 
de inclusão e exclusão. Por um la-
do, oferecia uma chance às crian-
ças com deficiências de receber 
cuidados que seus pais não po-
deriam proporcionar, aumentan-
do suas chances de sobrevivên-
cia e bem-estar. Por outro lado, ao 
aceitar apenas crianças “perfeitas”, 
a sociedade da época reforçava a 
ideia de que a deficiência era algo 
a ser ocultado e evitado.

O depósito de crianças e a com-
plexidade das relações familiares

Outra face dessa simbologia é a 
possibilidade de pais simplesmen-
te depositarem uma criança por-
que não desejavam ou não podiam 
estabelecer vínculos com ela. Isso 
ilustra a complexa interação entre 
a maternidade, a paternidade e as 
expectativas sociais da época. A 
roda, nesses casos, representava 
uma saída para pais que se sen-
tiam impotentes diante das de-
mandas da parentalidade.

Aqui, novamente, a simbologia 
da roda em movimento nos eston-
teia e reflete as complexidades das 
relações familiares e das expecta-
tivas sociais. Ela nos faz questio-
nar como as normas sociais mol-
dam o conceito de família e pa-
rentalidade, e como as pessoas li-
dam com as pressões e desafios 
que surgem quando essas normas 
entram em conflito com suas pró-
prias circunstâncias e desejos.

O cuidado comunitário 
da criança
O pensamento comunitário de 

origem africana que nos diz que, 
“para cuidar de uma criança, é pre-
ciso toda uma aldeia”, ressoa pro-
fundamente no contexto das Rodas 
dos Expostos e da simbologia da ro-
da. Este provérbio refere-se à ideia 
de que o cuidado e o bem-estar de 
uma criança não devem ser respon-
sabilidade exclusiva dos pais, mas 
sim de toda a comunidade. Essa fi-
losofia de cuidado coletivo pode ser 
aplicada de várias maneiras ao te-
ma das Rodas dos Expostos.

Primeiramente, a prática das 
Rodas dos Expostos em si reflete 
essa filosofia. Quando os pais de-
positavam seus filhos nessas ro-
das, estavam confiando na comu-
nidade e nas instituições para cui-
dar e proteger suas crianças. Eles 
estavam reconhecendo que, em 
suas circunstâncias específicas, 
não podiam fornecer o cuidado 
necessário e, portanto, estavam 
recorrendo à “aldeia” para garan-
tir o futuro de suas crianças.

Simbologias e complexidades 
das Rodas dos Expostos
Paulo Nassar  é professor da Escola de Comunicações e Artes da USP/Jornal da USP

n  CHARGE

No dia 3 de novembro, o 
Ministério da Educação 
(MEC) publicou o rela-

tório Ataques às escolas no Brasil: 
análise do fenômeno e recomen-
dações para a ação governamen-
tal. O documento, cuja relatoria 
ficou sob minha responsabilida-
de, foi elaborado por um amplo 
grupo de trabalho composto de 
68 pessoas, estabelecido por meio 
da Portaria MEC 1.089/2023.

O principal objetivo do docu-
mento é colaborar com a formu-
lação de políticas públicas para 
o enfrentamento de um proble-
ma grave: de 2002 a outubro des-
te ano, o Brasil enfrentou 36 ata-
ques de violência extrema às es-
colas, com 37 comunidades esco-
lares vitimadas. Ao todo, 49 pes-
soas foram mortas e 115 foram fe-
ridas. Conforme a análise dos ca-
sos, os ataques vitimaram tanto 
escolas públicas quanto estabe-
lecimentos privados de ensino.

Diante dos dados analisados 
no relatório, é possível consta-
tar: desde 2017, a perspectiva no 
Brasil não é “se” vai acontecer um 
novo ataque, mas “quando” acon-
tecerá. Apenas em 2023, com ano 
letivo ainda inconcluso, tivemos 
16 ataques, mais do que o dobro 
do número observado em 2022, 
com sete. Consequentemente, é 
possível concluir: o fenômeno dos 
ataques às escolas está distante 
de arrefecer.

Diante disso, duas perguntas 
emergem: quais as causas do fe-
nômeno e como é possível en-
frentá-lo?

As causas do fenômeno podem 
ser resumidas facilmente: come-
çam com um clima escolar ruim, 
pautado por violências nas esco-
las, e seguem para a cooptação 
de adolescentes e jovens por sub-
comunidades extremistas na in-
ternet. Agravam a situação a co-
nivência das plataformas digi-
tais com a disseminação de con-
teúdos de ódio e a permissivida-
de do Estado brasileiro em rela-
ção à violência, à cultura arma-
mentista e ao extremismo. Esses 
são os principais elementos que 
estabeleceram as condições pa-
ra a emergência e o enraizamen-
to dos ataques.

E o que é preciso fazer?
Segundo o relatório, com ur-

gência, os governos e o sistema 
de Justiça devem envidar esfor-
ços tanto para desarticular subco-
munidades extremistas como pa-
ra controlar armas de fogo e res-
ponsabilizar plataformas digitais.

O parlamento brasileiro deve 
atualizar as leis sobre crimes de 
ódio (Lei nº 7.716/1989) e bullying 
(Lei 13.185/2015), além de pressio-
nar o poder Executivo a regula-
mentar e implementar o Sistema 
Nacional de Acompanhamento e 
Combate à Violência nas Escolas 
– Snave (Lei 14.643/2023) e a Lei 
14.644/2023, que trata da insti-
tuição de Conselhos Escolares e 
de Fóruns de Conselhos Escolares.

Concomitantemente, o Minis-
tério e as Secretarias de Educação 
de Estados e municípios devem 
estabelecer políticas para pro-
mover a gestão democrática das 
escolas e para resolução pacífica 
de conflitos no ambiente escolar, 
além de criar programas para for-
mar professores e familiares so-
bre as violências nas escolas, em 
parceria com as universidades.

Em um esforço conjunto da so-
ciedade e do Estado brasileiro, é 
imprescindível melhorar as con-
dições de oferta do ensino, pro-
mover a saúde mental dos estu-
dantes e dos profissionais da edu-
cação, bem como é preciso acor-
dar procedimentos para a cober-
tura midiática sobre o fenôme-
no (evitando o “efeito contágio”), 
além de promover a educação crí-
tica das mídias.

Como enfrentar 
o fenômeno 
dos ataques 
às escolas?

Daniel Cara
é professor da Faculdade de 

Educação da USP/Jornal da USP

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2656
3ª feira, 14 de Novembro de 2023 

Concurso 2955
5ª feira, 16 de Novembro de 2023

Concurso 2593
2ª feira, 13 de Novembro de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2546
2ª feira, 13 de Novembro de 2023 

Concurso 6292
5ª feira, 16 de Novembro de 2023

20  24  27  46  57  58

03  18  20  24  28  48

08  11  13  23  30  32

01   02   03   04   06
08   11   12   13   16
17   18   19   23   24

09   12   17   23   27
35   41   43   51   69
72   73   78   83   85
88   90   93   94   96

05   09   17   30   69

Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 23 o    l    Máxima 38o
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258 contribuintes 
renegociam mais 
de R$ 1 mi no Refis 
em Nova OdessaCIDADESSÁBADO
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Em projeto de educação política, cada estudante eleito da cidade será apadrinhado por um vereador sumareense titular

A Câmara Municipal 
de Sumaré deu posse aos 
parlamentares jovens que 
atuarão em 2024. A sessão 
solene aconteceu na noite 
desta quinta-feira (16), no 
salão social do Clube Re-
creativo de Sumaré. A ceri-
mônia foi comandada pe-
lo presidente da Câmara, 
vereador Hélio Silva (Ci-
dadania), e contou com a 
presença do deputado es-
tadual Dirceu Dalben e do 
prefeito Luiz Dalben, am-
bos do Cidadania.

Ao longo do próximo 
ano, os 21 estudantes do 
Ensino Médio eleitos nas 
escolas da rede pública 
da cidade exercerão seus 
mandatos como parlamen-
tares jovens. Cada um de-
les será apadrinhado por 
um vereador de Sumaré, 
em sorteio a ser realiza-
do na primeira sessão do 
Parlamento Jovem de 2024. 
Neste dia, os adolescentes 
também vão eleger a Me-
sa Diretora que irá coman-
dar as sessões do primei-
ro semestre. O Parlamento 
Jovem é coordenado pela 

Escola do Legislativo Pro-
fessora Ceilita Miranda de 
Nadai, presidida pelo ve-
reador Valdir de Oliveira 
(Republicanos).

Durante a sessão solene, 
os vereadores jovens fize-
ram o juramento, lido pela 
estudante Dhebora Souza 
Dias, a parlamentar jovem 
mais votada desta edição. 
A atual presidente da Me-
sa Diretora do Parlamento 

Jovem, Marcelle Beneca-
se Braga, também fez sua 
saudação aos novos verea-
dores mirins.

A sessão solene contou 
ainda com a presença dos 
vereadores Valdir de Oli-
veira (Republicanos), Ro-
drigo Dorival Gomes (Ci-
dadania), Ulisses Gomes 
(PT) e Pereirinha (PSC), 
além do gestor de Plane-
jamento Estratégico de As-

suntos Legislativos da Câ-
mara, Samuel Ramos, e do 
diretor da Escola do Legis-
lativo da Câmara de Suma-
ré, Relton Caetano.

O Parlamento Jovem re-
cebeu, neste ano, 237 ins-
crições de estudantes de 
24 instituições de ensino. 
No total, foram 5.235 vo-
tantes, sendo 5.117 votos 
válidos (excluindo bran-
cos e nulos).

EMPOSSADOS
Os empossados para a le-

gislatura 2024 foram Dhe-
bora Souza Dias, Julia Re-
nata Alves de Almeida, La-
rissa de Souza, Nathalia da 
Silva Ramos, Yasmim Sam-
paio Martins, Rayssa Cris-
tina Brianes, Eduardo Hen-
rique Santos Lopes, Adriel 
Sadraque da Silva Lopes, 
Anelize de Almeida Al-
ves, Pedro Henrique Ha-

bermann da Silva, Ana Ju-
lia Barbosa Januário, Mar-
celo Henrique Pereira San-
tos, Anna Julia do Valle Go-
mes, Felipe Tibes, Fellype 
Amado de Souza, Henrique 
Oliveira Herculano, Nico-
las Knupffer da Silva Mei-
reles, Samylla Rafaeli Can-
dido, Mateus Antonio Amo-
rim da Silva, Maria Clara 
dos Santos Chaves e Mu-
rillo Felipe da Silva.

Legislativo empossa 21 parlamentares 
jovens para exercício 2024 em Sumaré

Ano que vem, estudantes eleitos nas escolas do município iniciam seus mandatos como parlamentares jovens

DIVULGAÇÃO

Neste sábado (18), das 
10h às 17h, o Kalu Espaço 
de Eventos será palco da 
segunda edição da Expo 
Mulheres Empreendedo-
ras de Sumaré. O evento 
tem como missão reunir e 
destacar o talento, a cria-
tividade e a determinação 
das mulheres empreende-
doras do município.

Com uma proposta ino-
vadora, a Expo Mulheres 
Empreendedoras busca 
oferecer um espaço único 
para que as empresárias 
locais possam expor, di-
vulgar e vender seus pro-
dutos e serviços, promo-

2ª Expo Mulheres Empreendedoras 
destaca empoderamento e negócios

Expo Mulheres Empreendedoras ganha força 
e fomenta networking entre participantes

EVENTO EM SUMARÉ

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, iniciou no dia 25 
de outubro, um feirão pa-
ra negociação de dívidas 
que oferece condições es-
peciais de pagamento. A 
ação, denominada Feirão 
Desenrola BRK, tem parce-
ria com o PicPay e Parcele-
NaHora, com parcelamen-
tos e cashback (dinheiro 
de volta) para o pagamen-
to das faturas atrasadas.

“Por meio do Feirão De-

senrola BRK, os morado-
res de Sumaré podem apro-
veitar as condições diferen-
ciadas para negociar os dé-
bitos e regularizar as pen-
dências junto à conces-
sionária. Serão avaliadas 
as melhores condições de 
pagamento para cada caso 
em negociações que podem 
ser feitas por diferentes ca-
nais até o mês de dezem-
bro”, afirma Rogério Lima, 
gerente comercial da BRK 
em Sumaré.

COMO PARTICIPAR
As negociações do Fei-

rão Desenrola BRK são on-

line, por meio da agência 
virtual MinhaBRK, e po-
dem ser feitas até o dia 31 
de dezembro.

CONDIÇÕES ESPECIAIS
Pela plataforma Parce-

leNaHora é oferecido des-
conto de 5% nas taxas com 
o pagamento parcelado em 
até 5 vezes; 10% de descon-
to nas taxas em parcela-
mentos de 6 até 12 vezes ou 
o pagamento em até 24 ve-
zes, com taxas para serem 
consultadas no momento 
da negociação.

Pelo PicPay, com o uso 
do cupom BRKPICPAY, o 

pagamento parcelado de 2 
a 6 vezes tem 5% de cash-
back; parcelamentos de 7 
a 11 vezes têm 8% de cash-
back e o pagamento em 12 
parcelas disponibiliza 15% 
de cashback.

No caso de dúvidas so-
bre o Feirão Desenrola 
BRK e todas as condições 
de negociação, a conces-
sionária disponibiliza ca-
nais de atendimento para 
mais informações. O 0800 
771 0001 está disponível 
24 horas por dia, e o What-
sApp (11) 9 9988-0001 fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 20h.

Desenrola BRK segue até dezembro
NEGOCIAÇÃO DE DÍVIDAS

ESPAÇO ESPÍRITA

Overdose e EQM
Sadira era enfermeira. Cuidava de doentes com 

câncer e conhecia muito bem as drogas que uti-
lizava no trabalho. Deprimida e desiludida com 
a vida resolver sair dela com o suicídio. Então, 
drogou-se até perder a consciência. 

Lembra-se de ter saído do corpo e começar a 
ver pessoas horrorosas. Eram seres negros, que 
não paravam de gemer e gritar. Tudo dentro de 
uma medonha escuridão. Lembra-se com niti-
dez de todas estas cenas, que jamais esquecerá. 
Achou que este seria o seu castigo, por atentar 
contra a própria vida.

Do lado de fora, ou seja, no mundo material, os 
médicos tentavam salvar sua vida, depois do na-
morado encontrá-la inconsciente e chamar uma 
equipe de UTI. Ficou internada por duas semanas 
no Hospital, conectada a um respirador. Finalmen-
te recuperou-se o suficiente para poder falar. Então 
começou a contar o que aconteceu “do lado de lá”.

Os seres horrendos foram uma parte da sua 
estória. A outra é que encontrou o avô morto no 
ano anterior, vestido com uma túnica branca, ao 
lado de um homem parecido com Jesus Cristo. 

Lembra-se de ter levado uma reprimenda, por 
ter feito o que fez. Então ela começou a ver uma 
espécie de filme. Um filme de sua vida. Um filme 
mostrando tudo o que ela tinha feito na sua vida 
até então. Quanta coisa que poderia ter sido feita 
de outra forma, ou simplesmente não ter sido fei-
ta... Então, escutou uma voz dentro dela, dizendo:

- O que você fez em sua vida para me mostrar?
Lembra-se finalmente de ser sido proibida de 

sair do lugar que estava, que era um quarto sim-
ples. Quando saiu, foi para voltar à vida e fazer 
este relato, ao lado de sua família. 

Sadira era até então atéia. Desse dia em dian-
te, depois de passar por uma EQM (Experiência 
de Quase Morte), virou outra pessoa. Passou a 
viver acreditando na vida depois da morte e ten-
tando fazer coisas positivas, para mostrar o lado 
bom de sua alma.

Fonte: “Os que voltaram para contar” – Ad-
mir Serrano – Editora Academia, 2017)

A.M.
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vendo também oportuni-
dades de networking en-
tre as participantes.

A iniciativa, que ganha 
força a cada edição, visa 
não apenas impulsionar 

os negócios das empreen-
dedoras, mas também fo-
mentar a troca de experiên-
cias e o fortalecimento da 
rede de apoio entre as mu-
lheres que atuam no mun-

do dos negócios na cidade.
As empreendedoras par-

ticipantes terão a oportu-
nidade de apresentar e co-
mercializar seus produtos.

Segundo organizado-
res, o ambiente será propí-
cio para o networking e per-
mitirá que as empreendedo-
ras troquem ideias, estabe-
leçam parcerias e fortale-
çam os laços profissionais.

A Expo Mulheres Em-
preendedoras busca repre-
sentar a diversidade de ne-
gócios conduzidos por mu-
lheres, destacando a im-
portância de sua presen-
ça em diferentes setores 
da economia. O evento é 
aberto ao público, e a en-
trada é gratuita.
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ECONOMIA ATIVA

Cidade contabiliza 4.622 novos 
negócios somente este ano, o que 
representa 15% do total de empresas 
ativas no município; secretário destaca 
‘mudança de patamar’ e salários altos

Dados da Prefeitura 
apontam que em 2023, 
Hortolândia regist rou 
4.622 novas empresas, o 
que corresponde a uma 
média de um novo negó-
cio abrindo na cidade a ca-
da uma hora e meia. 

O número de negócios 
instalados no município 
neste ano corresponde a 
15% do total de empresas 
ativas. A cidade atualmente 
conta com cerca de 60 mil 
pessoas ativas no mercado 
de trabalho formal e osten-
ta a 5ª posição nacional en-
tre as maiores rendas do sa-
lário formal no país.

Neste ano, no geral, fo-
ram registradas 4.622 no-
vas empresas em Horto-
lândia. Dados da Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho, 

Turismo e Inovação do 
município mostram que, 
atualmente, a cidade con-
ta com 30.511 ativas. A ge-
ração de emprego também 
teve alta com as mais de 
4 mil vagas captadas pelo 
PAT (Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador).

Em 2005, por setor eco-
nômico, eram 108 empre-
sas ativas na cidade, en-
quanto, no ano passado, 
eram mais de 5 mil. A evo-
lução da “massa salarial”, 
que representa a soma de 
todos os salários pagos aos 
trabalhadores durante o 
ano, também mostra uma 
evolução de R$ 164 mi-
lhões em 2015 para R$ 199 
milhões de reais em 2021, 
segundo a Prefeitura.

Conforme o Tribuna Li-
beral mostrou nesta sema-
na, o CLP (Centro de Lide-
ranças Políticas) divulgou 
o ranking de municípios 

Levantamento colocou Hortolândia entre as cidades com maior salário formal em todo o país

Dados mostram que a cada 1h30, uma 
empresa abre em Hortolândia no ano

DIVULGAÇÃO
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Brischi reforça 
investimento 
na iluminação  
pública de 
Monte Mor

DECRETO

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), pu-
blicou o decreto 6127, au-
torizando a transferência 
de recursos no valor de R$ 
343.488,63 para reforçar in-
vestimentos na iluminação 
pública do município, entre 
outras áreas.

A medida, respaldada pe-
la LOA (Lei Orçamentária 
Anual) e legislação vigente, 
destina-se à manutenção e 
melhoria do sistema de ilu-
minação pública. O mon-
tante também será aplica-
do em material de consu-
mo e serviços de terceiros.

A transferência de re-
cursos ocorrerá mediante 
anulação de dotação orça-
mentária destinada a obras 
e instalações, concentran-
do esforços no setor da ilu-
minação.

O decreto foi publicado 
no Diário Oficial do Muni-
cípio e já está em vigor. 

com a maior média salarial 
entre trabalhadores for-
mais no Brasil. Por meio da 
pesquisa, a média de qua-
se R$ 4,5 mil colocou Hor-
tolândia na quinta posição 
entre os municípios bra-
sileiros com a maior ren-
da média do trabalho for-
mal. O número represen-

ta a segunda colocação na 
lista de cidades da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas).

“Este crescimento inclui 
todos os setores disponí-
veis. Temos aproximada-
mente 60 mil trabalhado-
res na ativa em Hortolân-
dia, formalizado e, este le-

vantamento significa que 
a mão de obra formaliza-
da na cidade, atualmen-
te, possui uma renda mé-
dia alta para os padrões do 
Brasil. Isso também está 
interligado à abertura de 
novas empresas, mudando 
o patamar do município, 
aumentando o salário e a 

qualidade de vida. Hoje, 
trabalhar formalmente na 
cidade é muito importan-
te para o desenvolvimen-
to também pessoal deste 
trabalhador”, explicou o 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Traba-
lho, Turismo e Inovação, 
Dimas Pádua.

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Brischi assinou decreto
prevendo recursos

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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Programa de Recuperação Fiscal da Prefeitura prevê descontos em juros e 
multas, que chegam à casa dos 95%; adesão se encerra no dia 08 de dezembro

258 contribuintes renegociam mais 
de R$ 1 mi no Refis em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO
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Entre os dias 23 de ou-
tubro e 14 de novembro, 
258 contribuintes de Nova 
Odessa, tanto pessoas físi-
cas quanto jurídicas, fize-
ram a renegociação de seus 
débitos através do RefisNO 
(Programa de Recuperação 
Fiscal da Prefeitura de No-
va Odessa) 2023. O progra-
ma oferece condições espe-
ciais para renegociar débi-
tos municipais atrasados e 
não pagos até 31 de dezem-
bro do ano passado.

No total, até o dia 14, o 
valor renegociado com os 
descontos e parcelamentos 

previstos no RefisNO ultra-
passou a marca do milhão, 
chegando a R$ 1.012.565,87. 
O maior volume, cerca de 
80% das renegociações, é 
de IPTU em atraso.

A princípio, a adesão ao 
programa de renegociação 
de débitos municipais pros-
segue até o próximo dia 08 
de dezembro, mas há um li-
mite para o programa e es-
te prazo pode terminar an-
tes. Portanto, os interessa-
dos não devem deixar para 
os últimos dias.

O RefisNO 2023 permite 
a renegociação e o parcela-
mento, com descontos nos 
juros e multas, de débitos 
municipais vencidos e não 

pagos até 31 de dezembro 
de 2022, inscritos ou não na 
Dívida Ativa, mesmo que 
discutidos judicialmente 
em ação proposta pelo su-
jeito passivo ou em fase de 
execução ajuizada.

Os descontos chegam a 
95% dos juros e multas, e 
o parcelamento, em até 60 
meses. Além do IPTU, tam-
bém podem ser renegocia-
dos ISSQN e outras taxas, 
impostos, débitos e multas 
municipais vencidas e não 
pagos até o final de 2022. 
Quem se beneficiou em 
2022 não pode entrar no-
vamente no RefisNO.

As condições especiais 
de renegociação valem pa-

ra contribuintes pessoas fí-
sicas e jurídicas (empresas 
de todos os portes). No ca-
so das empresas, no entan-
to, há um valor mínimo pa-
ra as parcelas.

Assim, pessoas físicas e 
pessoas jurídicas (empre-
sas) têm até 95% de descon-
to sobre o valor total dos ju-
ros e multas para pagamen-
to à vista. Já o parcelamen-
to dos débitos poderá ser 
feito em 12, 24, 36, 48 ou 60 
meses, com descontos re-
gressivos de 75%, 60%, 40%, 
20% ou 10% – respectiva-
mente. A homologação do 
acordo depende da com-
pensação do pagamento da 
primeira parcela.

Na 34ª sessão ordi-
nária da Câmara Mu-
nicipal de Nova Odes-
sa, realizada em outu-
bro, somente os verea-
dores Elvis Pelé e Cabo 
Natal votaram contra o 
projeto de Refis, de au-
toria do prefeito Cláudio 
José Schooder (PSD).

Os parlamentares fo-
ram os únicos contrários 
à proposta, que entrou 
em vigor e agora permi-

te a renegociação facili-
tada de dívidas de mora-
dores com a Prefeitura.

A votação, que termi-
nou com a aprovação 
do Projeto de Refis por 
maioria, evidenciou di-
vergências de opinião 
entre vereadores e si-
nalizou possíveis de-
bates futuros sobre a 
gestão fiscal e políti-
cas tributárias em No-
va Odessa.       | Da Redação

Vereadores Elvis Pelé 
e Cabo Natal votaram 
contra projeto de Refis

Elvis Pelé e Cabo Natal foram únicos 
que votaram contra Refis municipal
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Para os débitos já ajui-
zados, incidirão os hono-
rários advocatícios devi-
dos em razão do proce-
dimento de cobrança ju-
dicial. Neste caso, have-
rá desconto de 30% so-
bre o valor total dos ho-
norários advocatícios no 
pagamento destes à vis-
ta, ou então eles poderão 
ser parcelados junto aos 
valores principais.

ATENDIMENTO
O atendimento prosse-

gue diariamente, na Cen-
tral de Atendimentos do 
Paço com distribuição de 
senhas, nos dias úteis, das 
8h30 às 15h. Os contribuin-
tes devem trazer cópias dos 
documentos pessoais, es-
critura, contrato de com-
pra e venda, ato constitu-
tivo da empresa, compro-
vante de CNPJ, etc.

Inadimplentes podem procurar a Central 
de Atendimentos, no Paço Municipal; a 
distribuição de senhas ocorre das 8h30 às 15h

A Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa promove no 
dia 23 deste mês, dentro da 
programação da Campanha 
“Novembro Azul”, uma ação 
especial de “Promoção e 
Prevenção à Saúde Mascu-
lina”. Os atendimentos gra-
tuitos em Saúde acontecem 
das 8h às 12h, na UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) do 
Jardim São Manoel e região, 
localizada na rua Sigesmun-
do Andermann, nº 731.

Além de palestras com o 
médico Herman Gustavo 
Benavides Del Rio sobre a 
prevenção, cuidados e pe-
rigos do câncer de próstata, 
o “dia de cuidados” reser-
va ainda diversos serviços 
gratuitos aos homens pre-
sentes, incluindo os pedi-
dos de exames do tipo PSA 
(Antígeno Prostático Es-
pecífico), utilizados para 
diagnosticar precocemen-
te o câncer de próstata em 
homens antes mesmo que 
eles apresentem sintomas.

“Este evento de preven-
ção, diagnóstico preco-

A equipe do Projeto Cozi-
nhalimento de Nova Odes-
sa promoveu um workshop 
recente sobre a produção 
de panetones e chocotones, 
que atraiu 23 participantes. 
O curso é parte do proje-
to de trabalho da “cozinha 
modelo”, que é mantida em 
parceria entre a Prefeitura 
e o Governo do Estado de 
São Paulo, através da Ca-
sa da Agricultura Paulista.

De acordo com a nutricio-
nista responsável pelo Setor 
de Alimentação Escolar da 
Prefeitura e pelo Cozinha-
limento, Juliana Pissaia Sa-
vitsky (que ministrou o cur-
so), a capacitação superou 
as expectativas, atraindo 
23 interessados. “Tivemos 
recheios incríveis onde po-
demos destacar ganache de 
chocolate branco com cara-
melo salgado, camafeu, ro-
meu e julieta, entre outros 
sabores”, destacou.

O curso contou com um 
bônus extra e uma surpre-
sa. Com as claras que não 
foram usadas na elaboração 

ce e cuidados com o cân-
cer de próstata é parte das 
ações da Prefeitura de Nova 
Odessa neste mês, quando 
intensificamos as ativida-
des do Movimento Novem-
bro Azul. Também estamos 
preparando um mutirão de 
atendimentos à população 
masculina, no Ambulató-
rio de Especialidades – já 
que a intenção é prevenir, 
diagnosticar precocemen-
te e rastrear o câncer, e ou-
tras palestras, inclusive pa-
ra os servidores públicos. 
E os pedidos de PSA estão 
sendo entregues anteci-
padamente nas UBSs pa-

ra que os homens façam o 
exame e levem no dia 02 de 
dezembro, durante o Muti-
rão do Novembro Azul”, ex-
plicou a secretária da pas-
ta, Jaqueline Serrano.

O “Novembro Azul” visa 
conscientizar a população 
masculina sobre os riscos, 
o diagnóstico precoce e o 
tratamento do câncer de 
próstata, além da preven-
ção à doença. O exame 
preventivo é fundamental, 
porque o câncer de prós-
tata é o segundo que mais 
afeta os homens, mas tem 
90% de chance de cura se 
diagnosticado no início.

dos panetones, foram feitos 
(e ensinados aos presentes) 
suspiros e uma sobremesa 
especial: pavlova recheada 
com creme de confeiteiro.

PRÓXIMO CURSO
O Projeto Cozinhali-

mento vai realizar mais um 
curso ainda este ano, que 
está previsto para o pró-
ximo dia 23 de novembro, 
das 8h às 15h. Será a última 
capacitação oferecida pelo 
projeto neste primeiro ano 

de atividades. As inscrições 
vão até o dia 21.

As vagas são limitadas 
e as inscrições podem ser 
feitas de forma presencial 
no Setor de Alimentação 
Escolar, que fica na aveni-
da Eddy de Freitas Criciú-
ma, nº 150, no Centro (no 
antigo CTVP).

É necessário ter 16 anos 
ou mais e apresentar có-
pia do RG e de um com-
provante de endereço em 
Nova Odessa.

Nova Odessa promove ação de 
prevenção à saúde masculina

Curso de panetones capacita 
23 moradores de Nova Odessa

Atendimentos são realizados na UBS do Jardim São Manoel

Curso mantido em parceria entre a 
Prefeitura e o Estado superou as expectativas

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

NOVEMBRO AZUL COZINHALIMENTO
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Durante os meses de no-
vembro e dezembro o Tea-
tro Ceart, em Paulínia, rea-
liza mais uma edição do 
tradicional Festival de Tea-
tro, reunindo estudantes de 
teatro de todas as idades, 
privilegiando textos de au-
tores consagrados da dra-
maturgia nacional, como 

Lauro César Muniz, Chico 
de Assis, Maria Clara Ma-
chado e Chico Buarque de 
Hollanda, com ingressos a 
partir de R$ 20. O Festival 
já começou e segue até o 
dia 3 de dezembro, a pre-
ços populares.

A mostra dos estudantes 
de Teatro do Ceart, coloca 
mais de 80 alunos em cena, 
resultado das Oficinas de 
Teatro realizadas durante 

todo o ano de 2023. O Fes-
tival acontece com Mostra 
Profissional, Mostra Estu-
dantil, exibição de Cinema 
e debates na sede do Tea-
tro Ceart. A primeira sessão 
aconteceu com casa cheia, 
na abertura da programa-
ção, no dia 31, com o espe-
táculo “Halloween”, ence-
nado por adolescentes de 
13 a 15 anos.

Neste sábado (18), a par-

Festival agita Teatro Ceart, no Paulínia Shopping

Comédia ‘Pequenas Igrejas, Grandes Negócios’ será 
apresentada neste sábado (18), a partir das 20h30

ATÉ 3 DE DEZEMBRO

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Festival de Teatro do 
Teatro Ceart - Paulínia

Até 3 de dezembro

Mais informações: 
(19) 9.9133-7059.
O Teatro Ceart fica locali-
zado no Paulínia Shopping, 
na Avenida Prefeito José 
Lozano Araújo, 1515. Par-
que Brasil 500, Paulínia/SP.

SERVIÇO

EDUCAÇÃO INFANTIL

Inauguração da Emei ‘David Miguel 
Linardi Pereira’, promovida pela 
Prefeitura, será na terça-feira (21); 
Associação Maria do Carmo foi a 
vencedora de chamamento público

Hortolândia ganhará, 
em breve, uma nova cre-
che com capacidade para 
atender, inicialmente, 70 
crianças com até três anos 
de idade. É a Emei (Esco-
la Municipal de Educação 
Infantil) “David Miguel Li-
nardi Pereira”, localizada 
na rua dos Melros, 406, na 
região da Chácara Recreio 
Alvorada, que será geren-
ciada por meio de um Ter-
mo de Colaboração entre 
a Prefeitura e a OSC (Orga-
nização da Sociedade Ci-
vil) Associação Educacio-
nal Maria do Carmo Ferrei-
ra Paula. O evento de inau-
guração será na próxima 
terça-feira (21), às 8h30.

Segundo a Secretaria de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia, a medida beneficia-

rá diretamente famílias da 
região com crianças entre 
zero e três anos de idade, 
matriculadas em turmas de 
Berçário I e II, Mini-Grupo 
e Maternal.

A Associação Maria do 
Carmo foi a vencedora 
do Chamamento Público 
03/2023, destacando-se en-
tre os participantes do pro-
cesso seletivo, conforme os 
critérios estabelecidos no 
Edital 91/2023, publicado no 
dia 28 de agosto, no Diário 
Oficial Eletrônico do Muni-
cípio. Recentemente, o espa-
ço da creche passou por in-
tervenções abrangentes pa-
ra garantir a segurança e a 
qualidade do atendimento 
à comunidade escolar.

 A OSC será responsável 
pela gestão da unidade, en-
quanto a Prefeitura fará a 
supervisão e fornecerá ali-
mentação escolar e, no pró-

ximo ano, os kits de uni-
formes. As aulas iniciam 
ainda este ano, a partir de 
quarta-feira (22).

“Vamos inaugurar agora 
a primeira unidade dessa 
parceria que não é de for-
ma alguma uma terceiri-
zação, mas sim uma ges-
tão compartilhada. A Asso-
ciação Educacional Maria 
do Carmo Ferreira Paula é 
bem qualificada, bem refe-
renciada, com um histórico 

de atuação de boas práticas 
educacionais e com expe-
riência de cooperação em 
outros municípios do Es-
tado, então é uma grande 
parceria, eu tenho certeza 
que vai ofertar um atendi-
mento de excelência e be-
neficiar muitas famílias da 
região. É um grande mo-
mento, uma grande con-
quista da nossa rede de 
educação para que nenhu-
ma criança fique fora da es-

cola”, disse o secretário de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Moraes.

AMPLIAÇÃO DO ATENDIMENTO
Segundo o Departa-

mento de Educação Infan-
til da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
a unidade escolar do Chá-
cara Recreio Alvorada é a 
primeira de oito escolas que 
serão inauguradas por meio 
deste termo de cooperação.

“Serão oito escolas com a 
capacidade de atender 100 
crianças de 0 a 3 anos, ca-
da uma. Não é pelo Progra-
ma Bolsa Creche, em que 
contratamos vagas em es-
colas particulares conve-
niadas. Com esta colabo-
ração, esperamos atender 
todas as famílias, uma vez 
que sempre recebemos no-
vos pedidos de ingresso na 
rede”, esclarece a diretora 
Jane Nery de Carvalho.

Escola do Chácara Recreio Alvorada é primeira entre oito escolas a serem inauguradas

Hortolândia ganhará creche para 70 
crianças no Chácara Recreio Alvorada

DIVULGAÇÃO

 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA VIRTUAL 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM 
GREEN PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários e Moradores do 
Loteamento Jardim Green Park Residence, para Assembleia Geral Extraordinária Virtual a 
realizar-se com início às 10h do dia 27 de novembro de 2023 e término em 29 de novembro 
de 2023 às 10h. A sessão será realizada Virtualmente no período supracitado, exclusivamente 
pela ferramenta COM21 via aplicativo de celular e ou navegador de internet por meio de login 
e senha dos Proprietários ou representantes habilitados, a fim de deliberarem sobre o assunto da 
ordem: 
 

1- Discussão e aprovação do Projeto e Orçamento para Construção da Academia. 
Observação: Temos que ter um quórum de aprovação de 2/3 dos Associados. 

 
O Resultado da Assembleia será divulgado no site e enviado a todos os proprietários, 
também por meio eletrônico. 
 
Caso ocorra dúvidas pertinente ao item deste Edital, estas poderão ser encaminhada ao 
administrador através do e-mail pedro@maspadm.com.br até as 16h de 28/11/2023. Todas as 
informações serão divulgadas e publicadas com antecedência e com os devidos documentos 
pertinentes ao item do edital de convocação. 

Campinas, 16 de novembro de 2023. 
 

 
Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Green Park Residence 

 
 
NOTA 
A) Serão computados exclusivamente os votos eletrônicos, efetuados mediante prévio 
cadastramento através do site www.maspadm.com.br, e que na data da assembleia realizem o login 
via site ou aplicativo COM21, através da opção “ASSEMBLEIA” localizado no menu de opções. 
Instruções prévias de cadastramento e acesso serão divulgadas aos Associados;  
 
B) Os Associados que não registrarem sua participação online, estarão aprovando implicitamente 
as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas reclamações posteriores; 
 
C) Serão Publicados e enviados aos e-mails de cadastro dos Associados com tempo hábil para 
análise, os documentos pertinentes ao Item 1. Todas as dúvidas pertinentes à votação poderão ser 
encaminhadas ao administrador através do e-mail pedro@maspadm.com.br, até às 16h de 
28/11/2023, toda documentação também estará disponível para consulta no Sistema COM21 antes 
e durante todo o período de realização da Assembleia; 
 
D) Os Associados em atraso com suas Taxas Associativas, estarão impedidos de votar, conforme 
preceitua o Estatuto da Associação. 
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tir das 20h30, o público po-
de conferir a comédia “Pe-
quenas Igrejas, Grandes 
Negócios”, encenado pela 
Turma Adulta da Oficina de 
Iniciação ao Teatro.

A programação comple-
ta consta nas redes sociais 
do Teatro Ceart e os ingres-
sos podem ser adquiridos a 
preços populares pelo site 
Sympla ou na bilheteria do 
teatro. As entradas custam 
entre R$20 e R$60.

COMÉDIA
Livre adaptação de “O 

Santo Milagroso”, de Lau-
ro César Muniz, escrita em 
1962, o espetáculo é uma 
comédia leve e irreveren-
te, sem apelações, que sati-
riza o jogo de poder e a ma-
nipulação da igreja.

A história se passa numa 
cidade do interior, onde um 
padre e um pastor dispu-
tam a quantidade de fiéis 
e o apoio do Coronel, líder 
político da cidade.

A trama gira em torno 
de um “milagre” provoca-
do acidentalmente pelos 
dois párocos da cidade que, 
após verificarem os “divi-
dendos espirituais” do “mi-

lagre”, resolvem continuar 
com a farsa e garantir o re-
banho necessário para suas 
igrejas. O que se vê, a par-
tir daí, é uma sequência de 
situações absurdas e tra-
palhadas, misturando o jo-
go de interesses através da 
comercialização da fé com 
política e o conflito com a 
ética, garantindo risadas 
das situações e confusões 
dos personagens.

Já no próximo final de 
semana “As aventuras de 
Ripió Lacraia “, ganha vi-
da no palco nos dias 24 e 25 
de novembro. E “Roda Vi-
va” encerra a programação. 
Um dos grandes sucessos 

Confira as regiões 
que serão atendidas:

4 Jd. Nossa S. Auxiliadora
4 Orestes Ôngaro
4 Jd. Nossa S. de Fátima
4 Jd.Nova América
4 Vila América
4 Jd. Amanda I
4 Jd. Amanda III
4 Jd. Alvorada

SERVIÇO

do teatro brasileiro, Roda 
Viva foi escrita por Chico 
Buarque no final de 1967, 
com direção de José Celso 
Martinez Corrêa.



VIVA MAIS

Voluntários receberão resultados e coletas estarão disponíveis até a próxima 
quarta-feira (23); todos os participantes serão monitorados durante cinco anos

Identificar potenciais 
problemas de saúde e, ain-
da, contribuir para o ma-
peamento do genoma bra-
sileiro. Esses são os bene-
fícios do projeto “Gen-t do 
Brasil”, que realiza mais 
uma ação de coleta de san-
gue em Hortolândia. O pro-
jeto, firmado por meio de 
uma parceria entre a Pre-
feitura de Hortolândia e a 
startup “Gen-t”, realizará as 
coletas entre os dias 21 e 23 
de novembro, das 7h15 às 
10h45, na sede do programa 
Viva Mais de Hortolândia, 
localizada na rua Pedro Pe-
reira dos Santos, 147, no Jd. 
Santa Clara do Lago I. Inte-
ressados deverão realizar 
o agendamento online, ou 
presencialmente, compare-
cendo à sede do Viva Mais. 
Informações adicionais po-
derão ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3809-4210.

O projeto idealizado pe-
la startup “Gen-t do Brasil” 
nasceu do propósito de en-
riquecer as pesquisas cien-
tíficas na área da Saúde a 
partir da coleta de sangue 
de cerca de 200.000 pessoas 
em todo o território nacio-
nal. O mapeamento dos ge-
nomas possibilitará avan-
ços nos estudos sobre se-
quenciamento de DNA, as-
sim como facilitará a iden-
tificação das características 
genéticas mais comuns pa-
ra o surgimento de determi-
nadas doenças. Com o ban-

Interessados deverão realizar o agendamento da coleta online ou presencialmente 

Projeto de mapeamento 
genético realiza exames 
de sangue em Hortolândia
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN 
PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Condôminos da Associação dos Proprietários e Moradores do 

Loteamento Jardim Golden Park Residence, para Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 12 
de dezembro de 2.023, às 19:00 horas em primeira convocação com número legal de Condôminos 

ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com qualquer número de Condôminos caso não haja 

número legal na primeira convocação, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, sito a Av. 

Santana, 1990 – Parque Ortolandia – Hortolândia - SP, a fim de deliberarem sobre os assuntos da 

ordem do dia: 

1º item – Discussão e aprovação do Parecer do Conselho Fiscal e da Prestação de Contas do 
Período Novembro/2022 a Outubro/2023; 
2º item: Discussão e Aprovação da Projeção Orçamentária Ordinária do Período Janeiro/2024 
a Dezembro/2024; 
3º item – Assunto de interesse da Associação; 

 
Campinas, 13 de novembro de 2.023 

 
Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Golden Park Residence   

 
NOTA 
A) Os Condôminos que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procurador 

devidamente habilitado para esse fim. 

 
B) Os Condôminos que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, estarão 

aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas reclamações 

posteriores. 

 
C) Os Condôminos em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão tomar 

parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 1º. 

 
E) OS DOCUMENTOS DOS ITENS 1 e 2 -  SERÃO ENVIADOS POR E-MAIL, POIS NO DIA DA 
ASSEMBLEIA OS DOCUMENTOS NÃO SERÃO LIDOS NA SUA INTEGRALIDADE, SÓMENTE 
SERÃO TIRADAS EVENTUAIS DÚVIDAS E COLETADA A ACLAMAÇÃO DOS VOTOS. 
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aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas reclamações 
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RESOLUÇÃO Nº 001/2023
DISPÕE SOBRE A ELEIÇÃO DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DO IAMS PARA O BIÊNIO 

DE 2024 A 2025.
O Conselho Administrativo do Instituto Assistencial do Município de Sumaré, no uso de suas atri-

buições legais, aprova e publica as seguintes instruções especiais para a Eleição do Conselho Ad-
ministrativo para o biênio de 2024 a 2025, na forma do disposto no Capítulo II, Artigo 12, da Lei Mu-
nicipal nº 3906/2003 e do Capítulo I, artigo 10, do Regimento Interno do IAMS, aprovado pelo Decre-
to Municipal nº 6663/2005.

Art. 1º - A mesa de votação será composta de três filiados nomeados pelo presidente do IAMS.
Art. 2º - A eleição será através de votação secreta.
Art. 3º - As cédulas são as oficiais, rubricadas pelos mesários.
Art. 4º - As cédulas obedecem ao modelo determinado pelo art. 4º, § 2º, do Regimento Interno do IAMS.
Art. 5º - Os mesários lavrarão ata circunstanciada da Eleição, a qual apontará o resultado oficial, 

imediatamente após o término da eleição.
Art. 6º São eleitos cinco conselheiros titulares e cinco conselheiros suplentes entre os mais votados.
Art. 7º - São critérios de desempate:
a) o filiado mais antigo;
b) o filiado mais idoso; e
c) o filiado casado.
Art. 8º - A votação ocorrerá das 9:00 horas às 16:00 horas no dia 08 de dezembro de 2023, na se-

de do IAMS, na Rua Bárbara Blumer nº 24, centro, neste Município de Sumaré-SP.
Art. 9º - Às 9:00 horas do dia 08/12/2023, o Presidente da Mesa declarará iniciada a eleição, pas-

sando a receber os filiados eleitores e lhes franqueando as cédulas oficiais e a urna para depósito 
dos votos.

Art. 10 – Às 16:00 horas do dia 08/12/2023 o Presidente da mesa declarará encerrada a votação, 
não se admitindo após tal horário limite, a entrada de filiados eleitores, nem o recebimento de votos.

11 – O eleitor filiado assinará lista de presença antes de votar.
12 – Encerrada a votação, o Presidente da Mesa, fará lavrar termo de encerramento, na lista de 

presença e providenciará de imediato, o escrutínio, +fará lavrar a Ata da eleição, nos termos do arti-
go 4º do Decreto 6663/2005, e demais legislação, e fará a proclamação dos eleitos.

13 – A secretaria do IAMS publicará os resultados oficiais finais.
14 – A secretaria do IAMS providenciará uma relação dos filiados que podem ser votados, segun-

do a Lei Municipal nº 3906/2003 e do Decreto nº 6663/2005, que ficará a disposição dos votantes, 
no local e hora da votação.

Art. 15 – Dos atos da mesa caberá recurso do Presidente do Conselho que submeterá à homolo-
gação do Senhor Prefeito Municipal de Sumaré.

Art. 17 – Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Instituto Assistencial do Município de Sumaré, 16 de novembro de 2023
Amilton Hoffmann – Presidente

Publicada no quadro de Editais do IAMS, nesta mesma data.

Maria Graziela Ramos de Souza
Secretária

 

 

Instituto Assistencial do Município de Sumaré 
Lei Municipal 493/64 de 22/06/1964 e 3906/2003 de 05/12/2003 

C.N.P.J. 51.310.969/0001-08 
 

 

 
Rua Bárbara Blummer, 24 – Centro – CEP 13.170-575 – Sumaré / SP 

Fone (19) 3722-9440 – 3722-9490 e-mail: iams@uol.com.br 

RESOLUÇÃO Nº 001/2023 
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co genético, a expectativa da 
startup é possibilitar maior 
acesso aos benefícios da me-
dicina de precisão, área que 
alia os dados genéticos de 
cada indivíduo com infor-
mações colhidas por meio 
dos exames já habitualmen-
te realizados pela medicina 
tradicional. Os dados pode-
rão ser utilizados em pes-
quisas para desenvolver re-
médios e tratamentos mais 
eficientes de acordo com o 
perfil genético das diferen-
tes etnias que formam a po-
pulação do Brasil.

Em Hortolândia, a ação 
teve início em agosto des-
te ano, com as coletas nas 
UBSs (Unidade Básica de 
Saúde) Amanda I e da Dom 
Bruno Gamberini. De acor-
do com a startup, a meta é 
coletar amostras de 5.000 
moradores no município.

Se por um lado o volun-
tário acaba colaborando 
para os avanços das pes-
quisas na área da genéti-
ca, por outro terá a oportu-
nidade de realizar exames 
de rotina importantes pa-
ra manter a saúde em dia. 

A coleta de sangue contem-
pla exames de hemograma 
completo, avaliação de co-
lesterol, exames para dia-
betes, triglicérides, crea-
tina, PCR (Reação em ca-
deia da Polimerase) e he-
moglobina glicada. Duran-
te a triagem, os voluntários 
também serão submetidos 
a aferição da pressão arte-
rial e cálculo do IMC (Índi-
ce de Massa Corporal).

Para participar do es-
tudo, o voluntário deverá 
atender a alguns requisi-
tos. Além de ser brasileiro, 

ter 18 anos ou mais e estar 
em jejum há pelo menos oi-
to horas, o interessado de-
verá preencher um ques-
tionário sobre sua saúde e 
apresentar um documento 
com foto. Os participantes 
também deverão assinar 
um termo de consentimen-
to, autorizando a coleta do 
sangue para fins científi-
cos. Todos os dados gené-
ticos coletados serão man-
tidos sob sigilo, com a pro-
teção dos dados pessoais 
garantida. Após a análise 
laboratorial para obtenção 

do DNA, os participantes 
receberão o resultado dos 
exames por e-mail e SMS.

O gestor do Programa Vi-
va Mais, Cléuzer Marques 
de Lima, o John Lenon, 
destaca os benefícios em 
participar do estudo. “Essa 
ação permite uma bateria 
gratuita de exames essen-
ciais para manter os cuida-
dos com a saúde. Além dis-
so, os participantes serão 
monitorados durante cin-
co anos pelas equipes que 
promovem os estudos”, ex-
plica Lenon.

Diante do feriado es-
tadual em celebração ao 
Dia da Consciência Ne-
gra, na próxima segun-
da-feira (20), a Prefeitu-
ra de Hortolândia inter-
rompe o expediente ad-
ministrativo nas UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde), Cadastro Úni-
co, CRAS (Centro de 
Referência em Assis-
tência Social), escolas 
e na própria sede do Po-
der Executivo Munici-
pal, o Paço “Palácio das 
Águas”. Todos os servi-
ços de atendimento ao 
público serão retoma-
dos na terça-feira (21).

Último feriado do ano 
antes do Natal, o Dia da 
Consciência Negra não 
alterará os serviços es-
senciais nas áreas da Saú-
de, Segurança Pública e 
coleta de resíduos sólidos.

Para manter o expe-
diente emergencial nes-
sas áreas, a Prefeitura 
disponibiliza, em regi-
me de plantão, atendi-
mentos do Samu (Servi-
ço de Atendimento Mó-
vel de Urgência), das 
UPAS 24h (Unidades de 
Pronto Atendimento), do 

Hospital Municipal, dos 
Conselho Tutelares, da 
Defesa Civil, da Guarda 
Municipal e do Corpo de 
Bombeiros.

Segundo a Secreta-
ria de Serviços Urba-
nos, trabalhos de cole-
ta de resíduos sólidos, o 
chamado “lixo domésti-
co”, a coleta seletiva por-
ta a porta, os LEV’s (Lo-
cais de Entrega Volun-
tária) e os PEV’s (Pontos 
de Entrega Voluntária) 
também não serão pa-
ralisados. Já os serviços 
de zeladoria, como var-
rição manual e mecani-
zada nos espaços urba-
nos, limpeza de boca de 
lobo e pequenos reparos 
serão interrompidos, re-
tornando na terça-feira.

SERVIÇOS DE PLANTÃO
• Conselho Tutelar II - (19) 
99979-9903 (bairros da re-
gião do Jd. Amanda e Jardim 
Novo Ângulo)
• Conselho Tutelar I - (19) 
99785-2442 (demais bairros)
• Guarda Municipal – 153 e 
08000 111 580
• Defesa Civil – 199
• Corpo de Bombeiros – 193
• SAMU – 192
• Hospital Municipal – 
3809-5100
• DPBEA – 3897-3312

Hortolândia mantém 
serviços essenciais

CONSCIÊNCIA NEGRA

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
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Alerta de temporal emitido pelo 
governo estadual mobiliza secretarias 
para reunião intersetorial visando 
estabelecer medidas de socorro e 
atendimento de pessoas atingidas

O vice-prefeito de No-
va Odessa, Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho (PSD), 
conduziu nesta sexta-fei-
ra (17) uma reunião emer-
gencial com todos os seto-
res mobilizados no plano 
de contingência adotado 
desde 2021 para ocorrên-
cias climáticas na cidade. 
Em relação a este final de 
semana, foram definidos os 
detalhes do plano de ação 
em caso de se concretiza-
rem as fortes chuvas e ven-
tos previstos para o Esta-
do de São Paulo. A priori-
dade é auxiliar moradores 
afetados por possíveis ala-
gamentos de residências, 
queda de árvores ou muros.

Participaram a Defesa 
Civil Municipal, as secre-
tarias de Obras, Esportes, 
Desenvolvimento, Segu-
rança e Meio Ambiente, o 
Corpo de Bombeiros da Po-
lícia Militar e a Associação 

dos Bombeiros Voluntários 
da cidade, além da Coden 
Ambiental.

“O Estado emitiu este 
alerta e todas as prefeituras 
paulistas precisam se pre-
parar para alguma eventua-
lidade, com ações e também 
informando às suas popula-
ções. Temos algumas áreas 
de risco para alagamento, 
por exemplo, e muitas ár-
vores na cidade, então esta-
mos redobrando a atenção 
nos próximos dias e deixan-
do as equipes de sobreavi-
so”, afirmou o vice-prefeito 
Mineirinho logo após a re-
união intersetorial.

Foram relembrados to-
dos os detalhes da “Opera-
ção Verão” para eventual 
atendimento de morado-
res de áreas alagadiças que 
possam vir a ser desaloja-
dos pelas chuvas. Coorde-
nado pela Defesa Civil Mu-
nicipal, o grupo de trabalho 
conta com apoio de várias 
secretarias do Poder Públi-
co Municipal.

O planejamento inclui, 
desde 2021, o mapeamento 
e monitoramento constan-
tes das áreas consideradas 
propícias a alagamentos, 
cuja grande maioria fica 
ao longo do Ribeirão Qui-
lombo, em bairros como 
os jardins São Jorge, Flóri-
da, Conceição, Fadel e Vi-
la Azenha.

Segundo o coordena-
dor da Defesa Civil de No-
va Odessa, Vanderlei Wi-
lians Vanag, cerca de 55 re-
sidências da cidade estão 

historicamente sujeitas a 
alagamentos. E todos es-
tes moradores estão, des-
de aquele 2021, em um gru-
po de WhatsApp para con-
tato direto com os técnicos 
da Defesa Civil Municipal.

Ficou mantido que, em 
caso de alagamento que 
afete residências, as fa-
mílias serão inicialmente 
orientadas a buscar abrigo 
em casa de familiares ou 
parentes. Não sendo possí-
vel, serão alojadas pela Pre-
feitura no Ginásio Munici-

pal de Esportes do Jardim 
São Jorge, que já foi prepa-
rado para esta possibilida-
de. No ginásio, as famílias 
eventualmente afetadas 
receberão alimentos, rou-
pas e terão leitos para dor-
mir. E, ao retornarem para 
suas residências, contarão 
com kits de higiene e lim-
peza, doados por empre-
sas da cidade, além de ces-
tas básicas providenciadas 
pelo Fundo Social de Soli-
dariedade e pela Diretoria 
de Gestão Social.

FORÇA-TAREFA
Paralelamente, a Dire-

toria de Serviços Urbanos 
e a Coden Ambiental vão 
promover uma força-tare-
fa de limpeza das vias pú-
blicas afetadas, enquanto 
a Secretaria de Meio Am-
biente promove a remoção 
de eventuais árvores e ga-
lhos derrubados pelo ven-
to e a Secretaria de Obras 
aciona a CPFL Paulista em 
caso de incidentes envol-
vendo postes e a rede elé-
trica em geral.

Vice-prefeito realizou reunião emergencial com setores mobilizados no plano de contingência

Mineirinho e especialistas definem 
plano de contingência para vendaval

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil investiga o 
assassinato do empreiteiro 
Adenir Batista dos Santos 
Júnior, de 40 anos, e faz bus-
cas para identificar e pren-
der os autores do homicídio 
que aconteceu nesta quinta-
-feira (16) a poucos metros 
da Delegacia, no Parque dos 
Pinheiros, em Hortolândia. 

Ele levou ao menos 28 ti-
ros e foi morto depois que 
prestou depoimento para 
reconhecer possíveis au-
tores de uma tentativa de 
homicídio que ele sofreu, 
em julho. O delegado titu-
lar João Jorge Ferreira da 
Silva informou que os in-
vestigadores estão traba-
lhando para prender os cri-
minosos. “Tenham certeza 
que o atirador ou os atira-
dores serão localizados e 
devidamente responsabi-
lizados pelo delito”, disse.

Familiares da vítima se-
rão ouvidos para que a po-
lícia consiga traçar uma li-
nha de investigação e en-
contrar os responsáveis pe-
lo assassinato.

O empreiteiro estava 
dentro de um carro per-

to da delegacia quando foi 
alvejado. Segundo a polí-
cia, o homem foi executa-
do logo depois de prestar 
depoimento para identifi-
car suspeitos de uma ten-
tativa de homicídio que 
sofreu há quatro meses. 
A investigação não des-
carta que as mesmas pes-
soas envolvidas no crime 
anterior tenham matado 
o empreiteiro.

A equipe do delegado 
constatou que o homem foi 
assassinado com ao menos 

28 tiros. Os disparos saíram 
de armas distintas. A Polí-
cia Civil considerou o ho-
micídio “ousado” por ter 
ocorrido em frente à de-
legacia. A polícia descar-
ta que a vítima seja ligada 
a algum grupo criminoso.

O Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) foi acionado para pres-
tar os primeiros socorros à 
vítima, mas os paramédi-
cos constataram a morte 
do empreiteiro ainda no lo-
cal. A ação dos criminosos 

foi flagrada por câmeras de 
segurança de um hotel.

Nas imagens, é possível 
ver um homem descen-
do de um carro vermelho 
que estava ao lado do veí-
culo da vítima. Ele atira 
e foge em seguida. No ví-
deo, duas pessoas apare-
cem passeando pela praça 
no entorno. Quando escu-
tam os disparos, elas saem 
correndo do local.

A DIG (Delegacia de In-
vestigações Gerais) de Ame-
ricana apoia as apurações.

Delegado diz que vai prender autores 
de assassinato em frente de delegacia 

Ataque de bandidos, que resultou em assassinato, 
foi flagrado por câmeras de um hotel na região da delegacia

DIVULGAÇÃO

MORTE DE EMPREITEIRO

A Polícia Militar deteve 
cinco homens com moto-
cicletas roubadas na tar-
de desta quinta-feira (16), 
no Parque Pavan, em Su-
maré. Foram recuperadas 
três motocicletas.

Os policiais foram acio-
nados via Copom pa-
ra averiguação de possí-
veis motos de grande por-
te, em uma residência do 
Parque Pavan.

As equipes chegaram 
ao local, se depararam na 
calçada com cinco indiví-
duos fazendo uso de bebi-
da alcoólica, com as cha-
ves de motocicletas nas 
mãos. Quando questiona-
dos, informaram se tratar 
de dois veículos que esta-
vam na garagem da casa.

Foram consultadas as 
placas das motocicletas e 
confirmado que os veícu-
los são produtos de roubo. 

Em cima do banco da 
motocicleta CB 500 de 
cor laranja, foi localizado 
um simulacro de pistola 
Glock. Também foi locali-
zada uma moto CB TWIS-
TER de cor cinza. Uma ou-
tra moto foi achada em 
uma área de mata.

Diante de roubos ante-
riores, com as característi-
cas das motocicletas, a PM 
fez contato com outras ví-
timas para possíveis reco-
nhecimentos.

No Plantão Policial, 
uma vítima reconheceu 
dois dos indivíduos como 
os autores do roubo. Dos 
cinco suspeitos, um per-
maneceu preso pelo cri-
me de receptação.

Polícia Militar recupera 
três motocicletas e detém 
cinco homens em Sumaré

VÍTIMA RECONHECEU

Veículos foram apreendidos na 
Delegacia de Polícia de Sumaré

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Policiais do 10º Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) prenderam dois 
rapazes, de 19 e 21 anos, 
com uma motocicleta rou-
bada na noite desta quin-

ta-feira (16), na rua Pau-
lo Francisco Cardoso, no 
Jardim Nova América, em 
Hortolândia.

A equipe fazia patrulha-
mento tático e foi informa-
da que a moto CG 160, pra-
ta, havia sido roubada e es-
taria sendo monitorada por 

rastreamento, passando por 
diversas ruas do bairro No-
va América.

Os policiais fizeram o cer-
co pelo bairro e prenderam 
a dupla depois de uma per-
seguição.

Ao serem questionados, 
os suspeitos confessaram o  

roubo da motocicleta e do 
celular da vítima.

Os indiv íduos foram 
conduzidos ao Plantão Po-
licial de Hortolândia, onde 
o delegado plantonista to-
mou conhecimento dos fa-
tos, determinando a prisão 
da dupla.

Baep prende dupla após assalto em Hortolândia
FLAGRANTE
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Equipe de Sumaré enfrenta no próximo dia 25 a equipe do Aster Brasil, em jogo válido pelas semifinais da Copa Ouro

Na última terça-feira, (14), a Associação dos 
Servidores Municipais de Sumaré, aloja-
mento da equipe sub-20 do Sumaré Atléti-

co Clube, recebeu a visita de Bruno Bonani e An-
dré Souza, da Secretaria de Esporte e Lazer, e os 
representantes da ASMS, Adilson Marchioli e o Dr 
Sadan Franklin. Recepcionados pelo dirigente da 

equipe Paulinho Paraná, estes conheceram o alo-
jamento da equipe e conversaram sobre o futuro 
da equipe de Sumaré. A equipe de Sumaré dispu-
tará em Itaquaquecetuba, no dia 25 de novembro, 
às 10h, contra o Aster Brasil F.C, uma das semifi-
nais da Copa Ouro de futebol sub-20, organizada 
pela Associação Paulista de Futebol.

Representantes da Secretaria de Esporte e 
Lazer visitam o centro de treinamento da 

categoria sub- 20 do Sumaré Atlético Clube

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A cidade de Bragança 
Paulista sediou no últi-
mo final de semana (dias 
11 e 12) a III Taça Master 
Caixa de Atletismo 2023. 

O evento teve a parti-
cipação de aproximada-
mente 600 atletas, inscri-
tos tanto em equipes co-
mo individualmente.

As competições ocorre-
ram na pista do Centro Na-
cional de Desenvolvimen-
to de Atletismo (CNDA).

Nosso atleta Mário Ser-
gio participou de 3 provas 
medalhando em duas de-
las, ficou em 5° lugar nos 
100 metros; medalha de 
Prata no Salto em Distân-
cia e sagrou-se campeão, 
medalha de Ouro nos 110 
metros com barreiras.

Foi um dia muito difícil 
para todos atletas superar 
não os adversários, mas a 
alta temperatura próxima 
dos 40 graus na pista. 

“Fiquei contente com os 
resultados, pois já é final 
da temporada e os atle-
tas já estão cansados de-
vido às inúmeras compe-

tições no decorrer do ano, 
essa foi minha última par-
ticipação de 2023 e agora 
é começar o planejamen-
to para 2024, agradeço a 
minha família e todos os 
patrocinadores e amigos, 
pois esse apoio é muito 
importante para o ânimo 
do atleta. Agradeço as em-
presas Extra Máquinas, 
Casa das Embalagens, Si-
credi Iguaçu,Wesley Fo-
tógrafo, 28° BIMEC do 
exército e o meu amigo e 
apoiador senhor Otavia-
no Carvalho, sem eles não 
seria possível chegar onde 
cheguei em 2023”, finaliza 
o atleta.

RETROSPECTO EM 2023 
O sumareense Mario 

Sérgio neste ano parti-
cipou de 7 competições, 
sendo um mundial no Ca-
nadá obtendo os seguintes 
números:
4 7 competições
4 23 medalhas no total
4 13 medalhas de Ouro
4 9 medalhas de Prata
4 1 medalha de Bronze.

Sumareense fecha o ano 
campeão da Taça Brasil 

Master de Atletismo 
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Parceiros, em jogo aper-
tado, vence o Seca Litro e 
enfrenta o tradicional Gua-
rani na final da segunda 
divisão, enquanto o atual 
campeão, Unidos da Vila 
Picerno, enfrenta o Espor-
te Clube Bom Retiro na de-
cisão da elite 2023

 Olá, olá boleirada do fu-
tebol amador sumareen-
se, finalmente saíram os fi-
nalistas das duas divisões 
principais do Campeona-
to Amador de Sumaré 2023. 
O primeiro jogo da segun-
da divisão, disputado no 
campo do Alvorada, sa-
grou o Parceiros como pri-
meiro finalista, após ven-
cer a equipe do Seca Litro 
por 1 a 0 com um gol de fal-
ta. Já a segunda partida ter-
minou com a vitória de 2 
a 0 do tradicional Guara-
ni em cima do União Cida-
de Nova. Na primeira fase, 
Guarani e Parceiros, que 
faziam parte do grupo A, 
empataram em 1 a 1.

Vinícius Arlei da Silva Macedo 

Clube atual: Sumaré 
Atlético Clube
Posição: meio campo
Apelido: Vini 
Nascimento: 01/03/2005
Nacionalidade: brasileiro 
Altura: 1.70
Peso: 64 kg
Clubes Anteriores: RDC, 
Sporting 
Camisa Número: 20
Pé Preferencial:  destro 
Principais 
Características: drible, 
velocidade, passe e visão 
de jogo
Pontos Fracos: 
resistência
Pontos Fracos: Físico e temperamento

Flaucy Manoel Fernandes Brandão 

Clube Atual: Sumaré 
Atlético clube 
Posição: Zagueiro 
Apelido: Flaucy 
Nascimento: 23/06/2003
Nacionalidade: Brasileiro 
Altura: 1,87
Peso: 73
Clubes Anteriores: 
Democrata MG, 
Araucaria PR, Iguaçu PR, 
Rdc Scouting MG, Rio 
Branco AC
Camisa Número: 3
Pé Preferencial:  Destro 
Principais 
Características: marcação, visão de jogo, bom passe
Pontos Fracos: temporizar

FICHA TÉCNICA

FICHA TÉCNICA

Já na primeira divisão 
o Unidos da Vila Picerno 
venceu o time da Rua 7 pe-
lo placar de 4 a 1 e vem co-
mo favorito para enfrentar 
o Esporte Clube Bom Re-
tiro, que venceu o Virgílio 
Basso pelo placar de 2 a 0. 
Ambos os jogos foram no 

Centro Esportivo. 
 Por essa semana é só, na 

próxima voltamos com as 
atualizações da várzea su-
mareense. Valeu...

“Não vai ser fácil essa 
final, mas com os pés no 
chão alcançaremos nos-
sos objetivos”. São as pa-

lavras do Allan Alves Mo-
reira Cunha, dirigente do 
Esporte Clube Bom Retiro. 

Fui! 

Email: clicknoamador@gmail.com
You tube: Click no Amador @
resenhanasentrelinhas
Instagram: @clicknoamador



Findava-se em 1928 
quando o moço Ho-
norino, nascido em 

Campinas em 1902, sobra-
çando ferros, livros, es-
peranças e o grau médi-
co, deixava a Faculdade de 
Medicina da Universidade 
de São Paulo. Fascinavam-
-no, além da vocação médi-
ca, o esporte e o jornalismo 
que exerceu com raro bri-
lho quando, então, colabo-
rava no Diário de São Paulo 
e Folha de São Paulo.

O jovem médico, mui-
to embora filho da cida-
de e crescido nas cidades, 
sentia o fascínio das coi-
sas do interior e, eis por-
que, agora sobraçando fer-
ros, livros, esperanças, jor-
nalismo, bagagem pron-
ta, enfim, sai em busca de 
uma tenda de trabalho.

Honorino Fabri era an-
tes de tudo médico ruralis-
ta, amava e integrava as pe-
quenas comunas que ser-
via como raro descortino 
no desempenho da medi-
cina dura, medicina das al-
tas horas, das noites gela-
das e chuvosas. Com rara 
habilidade enfrentava si-
tuações penosas acudindo, 
improvisando quando re-
cursos reais lhe faltavam; 
eram os chás a substituí-
rem as transfusões eram os 
panos quentes em substi-
tuição dos analgésicos, ou 
a respiração boca-a-boca 
para o recém-nascido asfi-
xiado. Tal experiência mé-
dica que possuía estimu-
lava-o desde jovem quan-
do sua primeira tenda de 
trabalho foi Cabras, distri-
to de Campinas, depois Sta. 
Bárbara (hoje D’Oeste), Su-
maré em 1936, Santa Rita 
do Passa Quatro em 1946; 
em 1947, novamente Suma-
ré, três anos após outra vez 
Santa Rita para assumir a 
chefia do Posto de Saúde. 

Continua ainda o médico 
ruralista embrenhado na di-
fícil luta, sempre distante dos 
recursos fáceis; Santo Antô-
nio da Posse em 1957. Mas, 
mestre Honorino sentia-se 
profundamente apegado a 
Sumaré, a cuja população 
servia personalidade mar-
cante infundindo aos seus 
pacientes a confiança neces-
sária para o bom termo.

Conhecemo-lo, convi-
vemos e lhe observáva-
mos acuidade e seguran-
ça diagnósticas, Honorino 
era realmente um mestre!

Profundamente humano 
tinha especial afeto no que 
se referia a infância; exulta-
va quando, pelo Natal, reu-
níamos os companheiros do 
LIONS CLUBE DE SUMA-
RÉ, em benefício dos menos 
favorecidos, daquelas crian-
ças que ele entendia através 
do gesto ou do olhar.

Sempre insistente no bi-
nômio mãe-filho sonhava 
com a construção da casa 
maternal de Sumaré, deu-

-lhe os primeiros passos, im-
primiu-lhe o primeiro alen-
to. Levantava o primeiro 
brado para a concretização 
desse sonho quando o ter-
rível mal sufocou lhe a voz. 
Mestre Honorino adoeceu, 
conhecia o seu mal, pres-
sentia-lhe as consequên-
cias, pois consolaram mui-
tos, medicara tantos outros.

Até o último instante, 
baldados todos os recursos, 
jamais mestre Honorino te-
ve uma palavra de protesto 
ou revolta que lhe ferisse a 
personalidade.

Nove de abril do ano em 
curso foi o dia fatídico; ao 
cair da noite quando as 
sombras envolviam a nos-
sa cidade, cobrimo-nos de 
crepe também, morria Dr. 
Honorino Fabbri, o Mestre, 
assistido pelo carinho de 
sua esposa, filhos e amigos.

Referenciemos-lhe a me-
mória, curvemo-nos res-
peitosamente ante o ho-
mem que em vida foi um 
bom credor de profunda 
gratidão de nosso povo.

Pelo Lions Clube de Sumaré.
Dr. Leandro 

Franceschini

Honorino Fabbri

V FALECIMENTOS V

DE 09 A 15 DE NOVEMBRO DE 2023

DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023

José Carlos Guimarães, 62 anos
Joaquim de Araújo, 86 anos

Paulo Roberto Brambilla, 64 anos
Pedro Henrique Marinho de Freitas, 15 anos

DIA 10 DE NOVEMBRO DE 2023

Lourdes Pereira Rodomilli, 88 anos
Suellem Regiane F. do Prado, 36 anos

Daildo da Silva Sousa, 72 anos
Maria das Dores Silva, 85 anos

DIA 11 DE NOVEMBRO DE 2023

Maria Aparecida Gomes Mota, 78 anos
Cléber Alcântara de Souza, 45 anos

DIA 12 DE NOVEMBRO DE 2023

Rogério de Jesus Macedo, 43 anos
Maria de Lourdes S. Pediane, 83 anos

Maria Vitoriana da Silva, 94 anos
Deivid Henrique Fortes, 37 anos

Maria Aparecida Maccari Stocco, 78 anos
Florentina Gonçalves de Oliveira, 72 anos

DIA 13 DE NOVEMBRO DE 2023

José dos Reis Lima, 64 anos
Givaldo Marchese, 67 anos

Antônio Martins, 74 anos
Nazaré Perfirio Araújo, 81 anos

Luiz de Almeida, 70 anos

DIA 14 DE NOVEMBRO DE 2023

José Rodrigues Chaves, 81 anos
Oswalter Cândido Carneiro, 80 anos

Osvaldo Galvão, 66 anos
Paulo Ricardo Damiani, 14 anos

Célia Regina dos Santos, 64 anos
Alaíde Oliveira Brandão, 76 anos

DIA 15 DE NOVEMBRO DE 2023

Francisco Pereira Lima, 81 anos
Lourdes Nogueira Lima, 36 anos

Valda Martinelli Oliveira da Silva, 65 anos
Miguel Fernandes Moreira, 66 anos

Maria Aparecida dos Santos, 79 anos
José da Silva, 71 anos

Gilmar Carlos de Oliveira Campos, 61 anos
Ivete Ilda da Silva Fernandes, 79 anos
Maria Lopes do Nascimento, 95 anos

José Carlos Ulian, 75 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Honorino Fabri

Lions Clube de Sumaré (Honorino Fabbri)

Dr. Leandro Franceschini
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O artigo que trazemos nessa edição foi escrito pelo médico e ex-prefeito Leandro Franceschini em 
nome do Lions Clube de Sumaré, e publicado em 1º de Maio de 1963, no Jornal Tribuna da Cidade. O 

jornal faz parte do acervo da Associação Pró-Memória de Sumaré. Destacamos também que o Jornal 
O Município, de 30 de junho de 1959, registrou um fato curioso sobre o médico: ele teria iniciado uma 
pesquisa sobre a história da cidade, na qual revelou que o primeiro jornal de Sumaré chamava-se O 
Reboucense. Pesquisas comparativas levaram a concluir que o dito jornal, fundado e dirigido pelo 

Tenente José de Abreu e Francisco Ribeiro, existiu entre 1904 e 1905. Essa informação consta no livro 
Uma História de Sumaré, da Sesmaria à Indústria, do professor Francisco Antônio de Toledo. Quanto 

ao artigo, o Dr. Leandro afirmou na época, que “tratava-se de uma homenagem a um dos médicos que 
trabalharam em Sumaré, Honorino Fabbri, que falecera em abril daquele mesmo ano”. Acompanhe:
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MANOEL ROSA DOS REIS

JAIR RODRIGUES CAETANO BASSO

JÚLIO BARIJAN

LUIZ DE PAULA

Manoel Rosa dos Reis é a segunda pessoa da foto, da esquerda 
para a direita. Era dentista. Chegou a disputar uma eleição de 

Sumaré, como candidato a Prefeito. Seu consultório ficava na rua 
Antônio do Valle Mello. Complementava sua atividade profissional 

como dentista das escolas estaduais. Nesta foto dos anos 1960 participa 
de um evento escolar, acompanhado do professor João Paulo de 
Toledo (à esquerda), José Lins Phenis e Bernardo Diniz da Costa 

(Chefe de Estação da Cia. Paulista de Estradas de Ferro). 

Foto do famoso cantor Jair Rodrigues, quando de 
sua apresentação em Sumaré, no Clube União Cultural XVI 

de Dezembro, durante a presidência de Décio Valentino Fávero, 
que o acompanha nesta foto dos anos 1970.

Caetano 
Basso, à 
direita, anda 
pelas ruas 
de São Paulo 
acompanhado 
de Olívio 
Basso, nesta 
foto dos anos 
1950. Caetano 
residia em 
Hortolândia, 
a exemplo 
de seus 
familiares 
mais 
próximos. 
A numerosa 
família Basso 
dividia-se 
entre Sumaré 
e Hortolândia.

Júlio Barijan é a pessoa da direita. Era tratorista da Prefeitura Municipal 
e por isso mesmo pessoa popular na cidade. Depois foi chefe do setor. 

No seu tempo as estradas rurais eram cuidadas com extremo rigor. Júlio 
participa de uma solenidade oficial nesta foto dos anos 1970. O Prefeito 
João Smânio Franceschini discursa. No lado esquerdo, mais ao fundo, 

outro personagem popular de Sumaré: o taxista Vitório Burato. 

Luiz de Paula foi, talvez, o cavaleiro mais popular de Sumaré. Faleceu 
na década de 2010. Nesta foto dos anos 1970 está sendo homenageado 

pelo Prefeito Aristides Moranza. Ao seu lado, o Sargento Nogueira. 
Atrás dele, Nelson Coltro. No lado direito, o locutor Walter Fontes.

LEOVIGILDO DUARTE JR.

O saudoso 
professor 

Leovigildo 
Duarte Jr. 

está nesta foto 
da década 

de 1970, na 
qualidade 
de Diretor 
do DECET 

(Departamento 
de Educação 

Cultura, 
Esportes e 
Turismo), 

acompanhado 
do Prefeito 

José De Nadai. 
Leovigildo 
foi um dos 

fundadores 
da Associação 
Pró-Memória 

de Sumaré.

jornaltribunaliberaldesumare



Seu nome é Carmen Gati, 
chilena, psicóloga e aman-
te de música e danças do 
Norte de África e do Médio 
Oriente, traz no seu sangue 
e no seu coração estes rit-
mos pela sua ascendência 
ao lado do seu pai, por isso 
dança para além da técni-
ca e da emoção.

Tem atualmente muitos 
seguidores no Instagram, o 
que lhe deu a oportunida-
de de conhecer pessoas de 
diferentes países, especial-
mente do Norte da África 
e do Médio Oriente, o que 
tem sido muito gratifican-
te para o grande intercâm-
bio cultural, conhecimen-
to e colaborações conjun-
tas que têm feito.

Participa também em 
três grupos na América 
Latina de danças de linha, 
um da Argentina, dirigido 
por @shekmethbeitelhit-
ma; outro do Brasil, dirigi-
do por @cidinha_gerevini e 
outro do México, chamado 
@convidanza, dirigido por 
Adriana Sann.

Gosta muito de intera-
gir com pessoas com quem 
partilha temas comuns re-
lacionados com música e 
dança oriental, numa at-
mosfera de companheiris-
mo e colaboração, os seus 
sonhos são gerar redes com 
mais mulheres movidas por 

estes objetivos e realizar 
atividades conjuntas, con-
tribuindo da sua parte tam-
bém na parte psicológica 
com apoio na autoestima e 
dança como instrumento 
terapêutico e curativo. Nes-
te momento está a realizar 
espetáculos de dança com 
objetivos concretos, por 
exemplo, esta quinta-feira 
e sábado está a apresentar 
com outros estilos e danças 
de dançarinas de diferentes 
países do Norte de África e 
do Médio Oriente.

Outro dos seus gran-
des sonhos é visitar o Egi-
to e vários países do Médio 
Oriente e apresentar num 
espetáculo as suas danças a 
partir da emoção, gerando 
mais sinergia com as dan-
çarinas de lá, em colabora-
ção e diversidade.

Pensa que já é uma in-
fluenciadora, e isso é mui-
to interessante e ao mesmo 
tempo uma grande respon-
sabilidade de promover al-
go que chegue a mais pes-
soas e que para ela tenha si-
do um sonho tornado rea-
lidade, porque sempre gos-
tou de marketing e isso sig-
nifica fazer todo um estudo 
sobre o que será promovi-
do, para além de propor-
cionar o valor acrescenta-
do para diferenciar e bri-
lhar com a sua própria luz.

Quanto à sua vida quo-
tidiana, Carmen pode di-
zer que vê os pacientes co-
mo psicóloga, faz processos 
de coaching para capacitar 
os outros e ajudá-los a rea-
lizar os seus sonhos, acon-
selha empresas, pois traba-
lhou durante vários anos no 
campo organizacional da 
psicologia. Também parti-
cipa e organiza eventos de 
dança. Tem a sua loja de 
acessórios @bellycarnaval.
disenos para Dança Orien-
tal, samba, Burlesco e todo 
o espetáculo de palco, cujo 

objetivo é que a bailarina 
pareça sofisticada e elegan-
te sem gastar muito.

Os seus passatempos 
são além de ouvir música: 
oriental, bossa nova, jazz, 
música eletrônica, ler e ver 
horror e ficção científica, 
gosta muito de animais, é 
uma animalista. Adora via-
jar, gosta de arqueologia, 
ler e aprender sobre ela, 
além de visitar lugares co-
mo este, adora caminhar 
e estar em contato com a 
natureza. É também muito 
próximo da minha família.

Carmen Gati

A obra é um convite à 
reflexão sobre a comple-
xidade social e urbana de 
São Paulo, apresentando 
uma visão íntima e pes-
soal das lutas e conquistas 
que permeiam as comu-
nidades periféricas. Sér-
gio Vaz não apenas narra, 
mas também interpela o 
leitor, incitando-o a ques-
tionar preconceitos e este-
reótipos, promovendo uma 
compreensão mais profun-
da das dinâmicas sociais 
que moldam a cidade. É 
um soco no estômago, co-
mo diria Clarice Lispector, 
merecido e necessário pa-
ra nossa reflexão. Precisei 
parar para respirar em vá-
rios momentos com algu-
mas frases e sentimentos 
que as palavras certeiras 
de Vaz me causaram.

Literatura Pão e Poesia 
é um manifesto artístico 
e social que ecoa as vozes 
que muitas vezes são aba-
fadas pelo ruído da cidade 
grande. Ao revelar a perife-
ria com sensibilidade e en-
gajamento, Sérgio Vaz ofe-
rece uma contribuição sig-
nificativa para a literatura 
contemporânea, amplian-
do as fronteiras do que é 
considerado literatura.

Super recomendo a lei-
tura!

n Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!

5 ESTRELAS, 
FAVORITADO!

Essa obra do poeta e 
ativista Sérgio Vaz, foi 

meu primeiro contato com 
a sua narrativa e o motivo 
pelo qual depois dele quis 
ler todos os demais livros 
publicados pelo autor. A 
coletânea de crônicas que 
transcendem os limites 
do gênero, brincando com 
contos e algumas poesias, é 
um mergulho profundo nas 
entranhas da periferia pau-
listana, através das expe-
riências vividas e testemu-
nhadas pelo autor e ideali-
zador da Cooperifa (Coo-
perativa Cultural da Peri-
feria), revelando uma cida-
de que muitas vezes esque-
ce seus bairros periféricos.

Dica de Leitura: Literatura, Pão e Poesia
(Sérgio Vaz @poetasv)

Muito mais que pala-
vras, as crônicas de Sérgio 
Vaz são manifestações de 
sentimentos profundos e 
revoltas, pintando um re-
trato vívido e emocional 
da difícil relação entre o 
centro urbano e as áreas 
esquecidas da metrópo-
le. A linguagem utilizada 
por Vaz é acessível, direta 
e carregada de autentici-
dade, aproximando o lei-
tor das realidades muitas 
vezes negligenciadas pelos 
discursos hegemônicos.

Através de suas palavras, 
o autor tece uma narrati-
va envolvente que destaca 
não apenas as adversida-
des enfrentadas nas peri-
ferias, mas também a resi-
liência e a criatividade que 
florescem nesses ambien-
tes marginalizados. A Coo-
perifa, como movimento 
cultural, se torna um mi-
crocosmo onde as vozes 
antes silenciadas têm espa-
ço para se expressar, resis-
tindo às barreiras sociais e 
culturais impostas.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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POESIA

E apesar de todo o sofrimento
Não me arrependo, nem por um segundo

Do tanto que senti
Do tanto que demonstrei

Do tanto que chorei
Pois não há nada mais belo

Do que lágrimas de alguém que ama
E assim é estar vivo

Amar profundamente
Sentir cada momento intensamente

E no fim chorar até soluçar de tristeza
Meu coração foi partido

Mas jamais seria se eu não tivesse amado
E como se pode ser humano

Sem amar?
Eu não sabia que o amor doía tanto

E agora que sinto
As vezes parece que não vou sobreviver

O amor mata, o amor da vida, o amor é amargo, o 
amor é doce

O amor é repleto de contradições
O amor é dor

E não se cura dor sem amor

Luana Granate  l  São João da Boa Vista/SP

Amor sem dor

Cultura em Foco
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assessoria.culturasumare@gmail.com
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Sérgio Vaz é considerado o poeta da periferia. Mora em 
Taboão da Serra (Grande São Paulo) e, além de escrever, é 
agitador cultural nas periferias do Brasil. É criador da Coo-
perifa (Cooperativa Cultural da Periferia) e um dos criado-
res do Sarau da Cooperifa — movimento que transformou 
um bar da periferia da zona sul de São Paulo em um centro 
cultural. Sérgio Vaz já recebeu os prêmios Unicef (2007), 
Orilaxé (2010), Trip Transformadores (2011), Governador 
de São Paulo, nas categorias Inclusão Cultural e Desta-
que Cutural (2011), Heróis invisíveis e Hutúz. Em 2009 foi 
eleito pela revista Época uma das cem pessoas mais in-
fluentes do Brasil.É autor do Projeto Poesia Contra a Vio-
lência, que percorre as escolas da periferia incentivando a 
leitura e criação poética como instrumento de arte e cida-
dania. O autor mantém a página Poeta Sérgio Vaz (https://
www.facebook.com/poetasergio.vaz2/), no Facebook, com 
mais de 300 mil seguidores. Nela apresenta o programa De 
prosa na quebrada, que vai ao ar todas às quartas-feiras. 
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